

Réalisé par le Comité diocésain de l'Oise.



## Paroles des Fralibs... Mémoire ouvrière ...

Est-ce une date ? Un code secret ? La consommation annuelle de thé pour un Anglais ? Ce pourrait être tout cela mais c'est bien plus encore. **1336** c'est l'équivalent de **3 années et 124 jours**. Et c'est long ! Surtout quand il s'agit d'un **bras de fer opposant une petite souris à un gros éléphant**. A quelques kms de Marseille, des salariés ont résisté pour **conserver leur travail et préserver leur usine de Gémenos**, vouée à la fermeture. Attachés autant à leur région qu'à leur outil industriel, ces femmes et hommes ont donné de la voix tout l'été, puis le suivant, et encore le suivant, et après **1336 jours d'une mobilisation exemplaire**, ont fini par l'emporter.

Alors oui, **1336** c'est un nombre qui compte. Et c'est aujourd'hui le **nom très symbolique d'une marque de thés & infusions naturelles et aromatisés 100% naturelle, alliant caractère & subtilité et produite à Gémenos**, près de Marseille par la soixantaine de cigales de la coopérative SCOP TI. **1336** c'est nous, c'est vous, c'est faire le choix d'être un citoyen qui ose s'exprimer et veut faire bouger les lignes.

# Leurs

# Paroles

Disons ce qui nous a touchés, ...

« Au départ, tu te bats pour ton emploi, en face de nous on a un directeur, derrière lui le groupe, les politiques.

.....  
.....  
.....

## de dignité

Et toi

.....  
.....  
.....  
.....

Et toi

.....  
.....  
.....  
.....

## de fierté

Tu grandis individuellement et collectivement dans la vie de tous les jours. On a ouvert les yeux.

.....  
.....  
.....  
.....

Et toi

.....  
.....  
.....  
.....

## de solidarité

Et toi

.....  
.....  
.....  
.....

# Nos paroles ...

... ce que nous vivons nous ou ce que d'autres travailleuses et travailleurs partagent.



L'ACO,  
c'est qui ?

# Convictions ...

Le monde du travail est une priorité humaine. Il est donc une priorité chrétienne. Là où se trouve un travailleur là se trouve l'intérêt et le regard d'amour du Seigneur et de l'Eglise. On pense parfois qu'un travailleur ne travaille bien que parce qu'il est payé : c'est un manque grave d'estime des travailleurs et du travail, parce que cela nie la dignité du travail, qui commence précisément dans le fait de bien travailler, par dignité, par honneur.

Quand l'économie perd contact avec les visages des personnes concrètes, elle devient une économie sans visage, et donc une économie impitoyable.

J'ai accepté cette rencontre aujourd'hui, dans un lieu de travail et de travailleurs, parce que ce sont aussi des lieux du peuple de DIEU. ...

En travaillant, nous devenons davantage des personnes, notre humanité fleurit, les jeunes ne deviennent adultes qu'en travaillant. La doctrine sociale de l'Eglise a toujours considéré le travail humain comme une participation à la création qui continue chaque jour, également grâce aux mains, à l'esprit, et au cœur des travailleurs...

Le travail est l'ami de la prière, le travail est présent tous les jours dans l'Eucharistie. Un monde qui ne connaît plus les valeurs et la valeur du travail ne comprend même plus l'Eucharistie, la prière véritable et humble des travailleuses et des travailleurs...

Des prières dites et récitées par qui savait et voulait prier, mais également des prières dites avec les mains, avec la sueur, avec la fatigue du travail de celui qui ne savait pas prier avec la bouche.

Extrait d'un discours du pape François

Contact :

parlons-en

Supplément à l'Annuaire ACO 2014/2015  
édité par l'Action Catholique Ouvrière  
Adresse 7, rue Paul Lelong 75002 Paris  
Téléphone 01 42 36 36 11  
Site Internet www.acofrance.fr

## Et nous comment pouvons-nous agir ?

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....